
N I E D E R S C H R I F T  

über die Sitzung des Kulturausschusses der Stadtverordnetenversammlung der Stadt Schlitz 

am Donnerstag, dem 16.01.2020, 

im Clubraum der Landesmusikakademie (Ökonomiegebäude) 

Legislaturperiode 2016 - 2021 

 

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr Sitzungsende: 20:15 Uhr 

 
 
Kulturausschuss: 
 
Weber, Paul, Ausschussvorsitzender 
Kokel, Marius, stv. Ausschussvorsitzender 
Braun, Daniel, Ausschussmitglied 
Dickert, Michael, Ausschussmitglied 
Hillebrand, Elisabeth, Ausschussmitglied vertritt Völzke, Sven 
Susemichel, Ralf, Ausschussmitglied 
 
Magistrat: 
 
Kreuzer, Willy, Stadtrat 
Löxkes-Vogt, Christa, Stadträtin 
Weppler, Helmut, Stadtrat 
 
Schriftführung: 
 
Weber, Heike, Schriftführerin 
 
Stadtverordnetenversammlung: 
 
Applegate, Margit, Stadtverordnete 
Dr. Marxsen, Jürgen, Fraktionsvorsitzender 
 
Gäste: 
 
Theiler, Christel  
Behounek, Susanne  
Behounek, Lothar  
Schmidt, Sigfried  
Wunsch, Erika  
Wagner, Markus  
Faitz, Heinfried  
Blos, Markus  
Wahl, Markus  
Radvan, Annedore  
Kröll, Alexandra 
Bulli, Monika 
Steube, Sigrid 
Feick, Sonja 
Vertreter Eltervertretung 
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Nicht anwesend: 
 
Dickert, Jürgen, Ausschussmitglied (entschuldigt) 
Völzke, Sven, Ausschussmitglied (entschuldigt) 
 
Dickert, Hans-Helmut, Erster Stadtrat (entschuldigt) 
Dr. Holzapfel, Rüdiger, Stadtrat (entschuldigt) 
Dr. Özalp, Dursun, Stadtrat (entschuldigt) 
Michel-Herbert, Andrea, Stadträtin (entschuldigt) 

Tagesordnung: 

1. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung des Kulturausschusses der 
Stadt Schlitz vom 29.08.2019 

 

2. Dieffenbach - Jahr 2022 
Antrag der SDP vom 10.06.2019 und Beschluss der 
Stadtverordnetenversammlung vom 24.06.2019 sowie des 
Kulturausschusses vom 29.08.2019 
hier: Vorbesprechung zur Bildung eines Arbeitskreises 

 

3. Nachmittagsbetreuung von Schülerinnen und Schülern 
Antrag der SPD vom 12.10.2019 und Beschluss der 
Stadtverordnetenversammlung vom 11.11.2019 

 

 

Ausschussvorsitzender Weber begrüßt alle Anwesenden, besonders die Vertreter des Magistrats 
sowie die eingeladenen Personen zu den Tagesordnungspunkten, eröffnet die Sitzung und stellt 
die ordnungsgemäße und fristgerechte Ladung sowie die Beschlussfähigkeit fest.                          
Es sind 6 Ausschussmitglieder anwesend. 

 

1. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung des Kulturausschusses der Stadt Schlitz         

            vom 29.08.2019 

Beschluss: 

Gegen Form und Inhalt der Niederschrift der Sitzung vom 29.08.2019 werden keine 
Einwendungen erhoben. Es gilt somit als genehmigt. 
 
 

 

Abstimmung: 
 

 

Einstimmig 
 

 

 

2. Dieffenbach - Jahr 2022 
Antrag der SDP vom 10.06.2019 und Beschluss der Stadtverordnetenversammlung 
vom 24.06.2019 sowie des Kulturausschusses vom 29.08.2019 
hier: Vorbesprechung zur Bildung eines Arbeitskreises 
 
Frau Hillebrand erläutert den Antrag der SPD. Im Jahr 2022 jährt sich der 200. 
Geburtstag von Georg Christian Dieffenbach. Aus diesem Grund soll das Jahr 2022 zum 
„Dieffenbach-Jahr“ erklärt werden. Veranstaltungen (z. b. Schulprojekte, Ausstellungen, 
Gottesdienste, Lesungen und Konzerte) sollen stattfinden. Mit den Planungen soll 
frühzeitig begonnen werden. Ein Arbeitskreis soll gebildet werden.  
Hierzu wurden Vertreter der Kirchen, der Schulen, der Kindergärten, des 
Seniorenbeirates, der Landesmusikakademie und der Musikschule Schlitz sowie des 
Burgmuseums eingeladen. Herr Dr. Puthz erläutert, dass Dieffenbachs Schwerpunkte in 
Schule und Kirche liegen. Er regt an mit Cord Meijering Kontakt aufzunehmen, dieser 
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habe sich in der Vergangenheit bereits intensiv mit Dieffenbach beschäftigt. Dr. Puthz 
übergibt schriftliche Informationen (Bibliographie, Stammbaum etc.). 
Kirchen, Schulen, LMAH und die Musikschule Schlitz signalisieren ihre Mitarbeit. Auch 
das städt. Burgmuseum hat sich bereits mit dem Thema auseinandergesetzt, 
Ausstellungen und weitere Aktionen sind geplant. 
Frau Steube vom städt. Dieffenbach-Kindergarten berichtet, das im Jahr 2022 das 
30jährige Bestehen des Kindergartens begangen wird und somit eine Ergänzung 
stattfindet. 
Auch die Dieffenbach-Grundschule und die IGS beteiligen sich gerne. 
Herr Faitz vom Seniorenbeirat der Stadt Schlitz regt in diesem Zusammenhang an, das 
Grab des Künstlers besser zu pflegen. Ggf. könne eine Patenschaft der Schulen ins 
Leben gerufen werden. 
Es wird eine Liste mit interessierten Teilnehmern erstellt.  
Zu einem ersten Treffen des Arbeitskreises wird zeitnah eingeladen.  
 

3. Nachmittagsbetreuung von Schülerinnen und Schülern 
Antrag der SPD vom 12.10.2019 und Beschluss der Stadtverordnetenversammlung 
vom 11.11.2019 
 
Frau Hillebrand von der antragsstellenden Fraktion erläutert den Antrag. Die Fraktion ist 
mit der Situation der Nachmittagsbetreuung sehr unzufrieden und findet diesen 
Gedankenaustausch sehr wichtig, um noch mehr Informationen zu bekommen. 
Frau Bully berichtet kurz über den „Pakt am Nachmittag“. Dort sind derzeit 39 Kinder bis 
17.00 Uhr in zwei Gruppen in der Betreuung, bis 14.00 Uhr sind es mehr Kinder. Es 
handelt sich dabei nicht um Kinder mit besonderem Erziehungsbedarf (HZE) das wird 
von dem Projekt „Pakt am Nachmittag“ nicht geleistet. 
Die Betreuung von Kindern mit besonderem Erziehungsbedarf obliegt dem Kreis. Durch 
eine Neugliederung des Sozialen Raumes wurden die Kinder aus dem Schlitzer Gebiet 
Lauterbach zugeordnet. Darüber besteht jedoch keine konkrete Kenntnis. 
Frau Radvan, Schulleiterin der Dieffenbach-Grundschule erläutert kurz den bisherigen 
Kontakt mit der Stadt Schlitz. Frau Radvan und auch Herr Wahl von der IGS teilen mit, 
dass es eine intensive Information der Eltern und eine Bedarfsabfrage zum Thema 
„Nachmittagsbetreuung“ gebe. Diese  aber bisher noch nie von Eltern thematisiert 
wurde. 
Weiterhin teilt Herr Wahl mit, dass die Einladung zur Sitzung leider sehr spät bzw. knapp 
vor Ferienbeginn erfolgt und aufgrund der anstehenden Zeugnisse terminlich sehr 
unglücklich sei. 
Weiterhin wünsche er sich eine konkretere Fragestellung bzw. Zielformulierung. 
Frau Radvan und Frau Bully teilen mit, dass ein regelmäßiger Austausch zwischen 
Schule und „Packt am Nachmittag“ bestehe. 
Hier soll die Problematik nochmals erörtert werden. Auch soll festgestellt werden wie 
bzw. wo Kinder mit erhöhtem Erziehungsbedarf aus dem Schlitzer Gebiet nachmittags 
betreut werden und wie viele dieser Kinder derzeit in Betreuung sind. 
Zu einem weiteren Austausch bzw. weiteren Informationen wird in einer der nächsten 
Sitzungen des Kulturausschusses eingeladen. 

 

Für die Richtigkeit: 

 

Heike Weber, Schriftführerin       Paul Weber, Vorsitzender 


